

LA ÚLTIMA HORA

DOS EDICIONES DIARIAS.

Diario de la noche, de información, literario y artístico

AÑO XI.—NUMERO 3.855

Cierre. La de los correos, á las doce de la tarde.
Palma y pueblos de la línea férrea, seis noche

Palma de Mallorca.—Miércoles 23 de Agosto de 1905

Edición para Palma y pueblos de la línea férrea.

Abonos Químicos

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS

PRINCESA 21, BARCELONA

Superfosfatos. Nitrato de sosa. Sulfato amónico. Sales de potasa etc.

Depósitos en los principales Centros agrícolas de España.

En la provincia de Baleares pídase precios y noticias mercantiles á la Agencia de la Sociedad anónima Cros en Palma de Mallorca—Ronda de Levante A.

Almacén en Valencia y Barcelona.

SERVICIOS GRATUITOS

Análisis de tierras. (1) — Consultas e Instrucciones sobre el empleo de los abonos.—Suscripción á la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse al Director de las Oficinas de Información Técnica-Agrícola.

D. Juan Gavilan
Zorrilla 4 principal-Madrid

(1) Remítanse por correo 200 gramos

ACTUALIDAD

La conferencia de la paz

Respuesta del Zar

París, 19.—Un telegrama de fuente rusa cree saber que Nicolás II autorizó por telégrafo al plenipotenciario Witte para continuar la discusión de las cláusulas 5, 9, 11 y 12.

El citado despacho afirma también que el Czar ha comunicado á Witte su deseo de evitar una ruptura.

Movilización

París, 19.—En contradicción con el anterior telegrama, se ha recibido otro de San Petersburgo anunciando una movilización general que ha de empezar á efectuarse en 1.º de septiembre.

Añade el telegrama que la orden ha sido dada por el Czar y ha causado gran emoción entre los que confían en la paz.

Por los gobernadores de San Petersburgo y Moscú se ha ordenado la vigilancia más estricta de las fronteras.

Importante reunión

París, 19.—Comunican de Portsmouth que en el hotel donde residen los plenipotenciarios rusos y japoneses y en las habitaciones de Witte se celebró una importante reunión, á la que asistieron todos los secretarios y agregados á la misión rusa.

La reunión duró largo tiempo, y en ella se manifestaron la diversidad de opiniones que existe entre los plenipotenciarios rusos.

Se formaron dos partidos, de los cuales el más numeroso estimó que debía cederse la isla Sakhaline, mientras que la otra fracción estaba conforme con la indemnización de guerra.

Witte, con objeto de que la discusión tuviera una sola base, propuso que se tratase en globo de la conveniencia de acceder ó no á las dos condiciones, pero los congresados rechazaron esta discusión por inaceptable.

Sin embargo, pareció que se convino en que la cesión de la isla Sakhaline, consignada en la cláusula 5, dos veces rechazada por Rusia, no tiene la exagerada importancia que se le ha concedido por una y otra parte, pues á los rusos la citada isla no les sirve para otra cosa que para prisión de criminales, y bien mirado al Japón no le mueve otro interés que el comercial, porque la citada isla es una excelente estación pesquera.

En cambio, los rusos hicieron hincapié en la cláusula 9, referente á indemnización de guerra, que es la verdadera dificultad y el obstáculo más serio para llegar á la paz y que se viene compulsando desde que se iniciaron las negociaciones en abril último.

La reunión terminó á hora avanzada de la noche, sin haberse llegado á un acuerdo concreto.

Sigue la discusión

París, 19.—Telegrafían de Portsmouth que han continuado las sesiones para la Conferencia de la paz, habiéndose confirmado que la cláusula 10 concierne á la cesión de los buques rusos internados y la 11, cuya discusión ha quedado en suspenso, se refiere á la limitación de las fuerzas navales rusas en el Extremo Oriente.

Se aprobó la cláusula 12, que autoriza al Japón á ejercer la pesca en el litoral de la Siberia rusa, habiéndose vuelto á la discusión de las cláusulas 10 y 11, que después de borrascosa discusión tuvo que suspenderse sin acuerdo definitivo.

Los plenipotenciarios no reanudarán sus conferencias hasta el próximo martes, aprovechando este lapso de tiempo para comunicarse telefónicamente con sus respectivos países.

Telegramas comentados
París, 19.—Telegrafían de Boston que la prensa de aquella capital publica dos telegramas procedentes de Tokio y San

Petersburgo, que son objeto de grandes comentarios.

En el de Tokio se afirma que el Mikado ha autorizado á Kamura para hacer determinadas concesiones, á fin de evitar la ruptura.

En el precedente de San Petersburgo se asegura que Witte ha sido autorizado por el Czar para llegar á la suma de dos mil y medio millones de francos.

De ser así, la paz puede darse como cosa segura, pero los rusos y los japoneses niegan la noticia.

El telégrafo

París, 19.—Comunican de Portsmouth que el telégrafo no ha cesado de funcionar ni un sólo momento, desde que se efectuó la primera entrevista entre los plenipotenciarios rusos y japoneses.

Estos últimos son los que más lo aprovechan, recibiendo innumerables despachos de Londres y Tokio, que son inmediatamente contestados.

La rendición de buques

París, 19.—Telegrafían de Washington que circula el rumor de haberse reunido un consejo diplomático norteamericano para estudiar, con arreglo al derecho internacional de guerra, la cesión de los buques rusos internados, que solicita el Japón.

Las cancillerías

París, 19.—Se afirma en los círculos diplomáticos que desde hace algunos días se cambian impresiones, acerca del giro que toma la conferencia de la paz entre las cancillerías de Londres y París.

Intervención

París, 18.—Telegrafían de Washington que se dice en los centros políticos y diplomáticos que el presidente Roosevelt intervendrá, aunque indirectamente, en principio, en las negociaciones de la paz.

Añade el despacho que la intervención de Roosevelt tenderá á buscar una fórmula conciliadora entre ambos países en nombre de la humanidad y la paz del mundo.

Declaraciones

París, 19.—Telegrafían de Portsmouth que el experto Martens, agregado á la plenipotencia rusa, ha declarado que no había ejemplo alguno en la Historia de que un país cuyo territorio no está ocupado por entero ó parcialmente por el enemigo, haya pagado indemnización de guerra.

«Rusia—ha dicho—no ha sido aplastada todavía; desea la paz, pero puede aún luchar durante algunos años, y los japoneses no han llegado todavía á sus fronteras.»

«Si Rusia—terminó diciendo el diplomático Martens—consintiera en pagar una indemnización sería su muerte política y las demás potencias considerarían á la nación rusa aniquilada.»

En pro de la guerra

París, 19.—Telegrafían de Tokio que el mariscal Oyama y los generales á sus órdenes han enviado al Mikado una vigorosa Memoria pidiendo la continuación de la guerra.

Añaden los generales que sus tropas arden en deseos de dar á los rusos el golpe mortal é insisten en que se impongan á Rusia las más severas condiciones para concertar la paz.

Arte y artistas

Margarita la Tornera

El maestro Chapí, que veranea en Monovar (Alicante) está escribiendo una sinfonía para los conciertos que dirigirá Arbós y un cuarteto para el Cuarteto Francés.

Acercá de la ópera *Margarita la Tornera*, escriben á *La Epoca* lo siguiente: La ópera *Margarita la Tornera*, en tres actos, divididos en ocho cuadros, será un hecho allá para el 25 de los corrientes.

Cuando Chapí comenzaba á planear su trabajo, anunciado ya como zarzuela,

hace mucho tiempo, pensó sólo traerse á Madrid el primer apunte de su labor, especie de taquigrafía musical, en la cual se contiene la obra completa, pero que nadie sino él entendería: algo así como la quinta esencia de una ópera, que hay que extender, diluir, traducir, para hacerla accesible.

Cada hora de creación, concretada en esa singular taquigrafía, exige una semana de labor intensa, de 14 ó 15 horas de trabajo diario. Es decir, 60 minutos de dejar correr la fantasía, sin más trabas que las que el asunto ó la situación imponen, son luego 90 horas de encauzamiento, de cristalización definitiva.

Este plan taquigráfico era lo que hubiese venido á Madrid con Chapí, á quien ya reclaman los trabajos para la vida, como él dice; pero una vez metido en harina, decidió traer la ópera dispuesta para copias é instrumentación, cuyo estudio y apuntes están ya hechos.

El día 7 de este mes terminó Chapí el segundo acto de *Margarita la Tornera*, y emprendió el tercero y último. Cuando eso acabe, vendrá lo más difícil, pero también lo más bello, y, por tanto, espera realizarlo con mucha brevedad.

Hace diez ó doce años que Carlos Fernández Shaw entregó al maestro el libro de *Margarita la Tornera*, y dice Chapí: «afortunadamente lo miré siempre con tal cariño y respeto, que nunca me consideraba en condiciones y en sazón para afrontarlo.»

No compuso sino una escena de coro: la primera de la obra. Pasó el tiempo; el asunto reclamó los fueros que á su grandeza y á su poesía se deben, y la zarzuela pasó á ópera.

El ascenso está ya firmado; el maestro Chapí se ha sentido en circunstancias y en sazón, y ya está dicho, á fin de mes habrá una nueva ópera española por todos cuatro costados.

El cuarteto y la sinfonía vendrán en taquigrafía á la corte, y con su traducción alterará la producción de esos modelos de música ligera y popular que Chapí reparte al público, á manos llenas, todas las temporadas.

El atentado contra el Rey de España

El proceso de París

Continúa aún el proceso que las autoridades judiciales de París iniciaron para descubrir á los autores del atentado contra el Rey de España, sin que hasta la fecha haya dado resultado satisfactorio.

El juez instructor Sr. Leydet ha interrogado últimamente á varios testigos para averiguar la participación que Carlos Malato haya podido tener en el atentado. Estos testigos son los señores Gerardo Richard, diputado; Ernesto Vaughan, director del Hospicio de los Quince-veintes; y Victor Charbonnel.

Los tres manifestaron que conocen á Malato desde hace muchos años y que le profesaban gran estimación.

El diputado Sr. Richard añadió que la cualidad dominante del carácter del escritor es la lealtad, y afirmó que si hubiese tenido alguna participación en el atentado no lo ocultaría.

Algún tiempo después—dijo—de la detención de Vallina y de Hervey ó de decir en los pasillos de la Cámara de diputados que Carlos Malato estaba en relación con los anarquistas españoles. Tuve ocasión de verlo algunos días más tarde y le aconsejé que cortara estas relaciones, porque podían serle comprometedoras.

El Sr. Charbonnel refirió un hecho importante.

Dos días antes del atentado—dijo—había yo organizado una reunión pública en Levallois, en la que debía hablar Malato. Fui á buscarle en coche á su domicilio, y durante el trayecto me refirió que estaba siempre expuesto á las maniobras de los agentes provocadores, y que la antevíspera había recibido un paquete sospechoso, del cual se desahizo en seguida.

Añadió el Sr. Charbonnel que dos días antes de la llegada del Rey de España á París visitó en su domicilio á Malato, quien mostrándole por una ventana á dos hombres que se ocultaban en un portal, le dijo:

«Como Vd. ve se me vigila; se teme que yo arroje una bomba al paso de la comitiva real. Si yo tuviese la intención de cometer un atentado, no tendría necesidad de molestarme mucho. Detrás de mi casa está la vía del ferrocarril por donde ha de pasar el Rey; si quisiera arrojar una bomba al tren, no tendría más que colocarme en mi ventana.»

También ha comparecido Carlos Malato ante el Juez Sr. Leydet.

El escritor libertario confirmó las declaraciones que el día anterior prestaron los señores Charbonnel, Richard y Vaughan.

Me sorprende—le dijo el juez—que no haya usted dado cuenta al comisario de policía de su barrio de haber recibido los famosos paquetes de bombas que Vd. supone le fueron enviados por la policía española.

Malato contestó que no tenía costumbre de denunciar á nadie, y que, por consiguiente, no creyó oportuno decir nada.

Después pidió que fueran oídos algunos testigos para que dieran detalles de su vida.

Le Temps dice que es probable que el sumario quede terminado en los primeros días de Septiembre.

Los esperantistas

Formenores curiosos

Estos días se ha celebrado en Londres un Congreso de Esperantistas, asistiendo á él gran número de adeptos de este moderno idioma internacional.

Los periodistas interrogaron al doctor Zamenhof, autor del Esperanto, el cual hizo las siguientes manifestaciones:

«Desde luego puedo decir que estoy muy satisfecho del resultado obtenido en este Congreso. Es la primera vez que individuos de veinte nacionalidades distintas nos hemos reunido empleando un idioma común para todos, sin que fuera el de ninguno de los congresistas. A partir de este año, puede afirmarse que el Esperanto toma plaza entre los idiomas vivos. Actualmente lo hablan más de cien mil individuos esparcidos por todo el mundo.»

Dos resultados prácticos—añadió el doctor—se han obtenido en este Congreso: uno es la adopción de severas medidas que impidan pierda su pureza el nuevo léxico y que sea modificado por las diferentes pronuncias de cada nación. El otro resultado es el establecimiento de comités internacionales encargados de la creación de nuevas palabras, necesarias si el idioma ha de caminar íntimamente unido con el progreso.

Nuestras discusiones han sido vivas, durando algunas de ellas largas horas, y uno de los éxitos mayores obtenidos es el que se representase una obra de Molière por actores de siete naciones distintas, cada uno de los cuales desconocía el idioma de sus compañeros. A pesar de esto, la ejecución de la obra resultó admirable, y el numeroso concurso que asistió á la función pudo apreciar las bellezas de la obra del gran escritor inglés.

He de manifestar también, que en los momentos presentes contamos ya con gran número de obras escritas en Esperanto, algunas de ellas para los ciegos y para los sordo-mudos.

Podéis decir que nuestro idioma se abre paso rápidamente y que no ha de tardar el día en que todas las naciones se convengan de que es el único que puede servir para las relaciones internacionales.

El único periódico ruso que parece conforme con la cesión de la isla Sakalina á los japoneses es el órgano radical *Syn Otelchestrá*.

Considerando la cosa desde el punto de vista económico reconoce que las 66.000 verstas cuadradas de superficie que tiene la isla, conteniendo riquezas enormes en hierro, hulla, nafta, otros metales, bosques inmensos y en las costas pesquerías inagotables; todos estos tesoros han sido inútiles mientras la isla ha sido propiedad de los rusos, quienes no han sabido sino gastar 30 millones de rublos en convertirla en presidio natural.

Desde el punto de vista estratégico, continúa diciendo el diario ruso, la importancia de Sakalina es inútil. La isla está situada demasiado al Norte de Vladivostok, para que en poder de los japoneses constituya amenaza á dicha fortaleza que puede fácilmente ser aislada por los japoneses, cerrando simplemente el estrecho de Corea del cual son dueños absolutos.

Además los japoneses han probado que no tienen necesidad de la isla Sakalina para hacerse dueños del comercio en toda la región del Amor.

«El *Slavo* se expresa en parecidos términos, y dice que para los rusos la cesión de dicha isla es más bien cuestión de amor propio, que el deseo de conservar las riquezas que pueda contener.»

Los periódicos liberales atacan estos días de un modo muy duro al ministro de Agricultura por el discurso que éste ha pronunciado en el Reichstag á propósito de la falta de carne de cerdo, falta que ha provocado una elevación excesiva en el precio de la misma, y cuya causa estriba, según ha podido comprobar una Comisión oficial, en los obstáculos opuestos á la importación de los cerdos de Rusia.

El ministro no ha podido negar esa falta, pero ha tranquilizado á los diputados alemanes diciéndoles que será mantenida la barrera proteccionista por razones de higiene y que esta crisis no tardará en provocar una producción más intensa del puerco nacional.

Pero este fenómeno económico, ¿cómo podrá producirse en poco tiempo?

Esto es lo que los periódicos reclaman

del ministro, al cual censuran la actitud que ha adoptado en el asunto, por no estimarla conciliable con la gravedad de un ministro prusiano.

Los que de tal modo atacan al consero de Guillermo II no se hallan faltos, de razón, pues éste ha hecho reír á su auditorio parlamentario á expensas de la villa de Berlín que se propone nada menos que dedicarse al fomento de la cría del cerdo, diciendo que ya que el Municipio tenía ese pensamiento debía ofrecer un determinado número de cochinos al Comité central del partido socialista, manifestación que no hay para qué decir que fué acogida con una airada rechifla por los 88 diputados socialistas que tenían asiento en el Reichstag.

Tal importancia tiene la difusión de estos conocimientos que pudiéramos llamar de Medicina práctica, que Inglaterra, reconociéndolo así, tiene establecido hace tiempo que sus contramaestres, carpataces, arquitectos, ingenieros, marinos, y, en suma, todos aquellos que ejercen profesiones en las que son frecuentes estos accidentes entre sus subordinados, tienen que sufrir un examen, antes de obtener el título que los capacita para ejercer su profesión, demostrando que poseen aquellos conocimientos pertinentes á realizar cuantas medidas eficaces son necesarias para salvar la vida de los que sufren los accidentes del trabajo.

Costumbres periodísticas inglesas
He aquí un caso, sin precedentes en los anales literarios de todos los países: un periódico que reparte gratificaciones á sus redactores y empleados precisamente el día en que termina su existencia.

Este caso acaba de ocurrir en Londres. *L'Echo*, periódico que contaba un siglo de vida, se ha visto obligado á desaparecer. Y fuerza es confesar que lo ha hecho sencilla y dignamente.

El sábado último su director, mister Pethick Laurence, convocó al personal en su despacho, y le anunció, sin rodeos, la fatal nueva. Luego de dar las gracias á todos por su interés, celo, etc., y de expresar su confianza en que pronto encontrarían colocación, procedió á distribuir 2.000 libras esterlinas entre los presentes, en cantidades relacionadas con los años de servicio.

Sangriento drama en un tren
Entre la estación de Villarrobledo y el apeadero de Matasverdes ha ocurrido recientemente un hecho sangriento en un tren de mercancías que procedía de Albacete.

Parece que en un vagón abierto de dicho tren iban Joaquín Vargas Ortiz, Ramón Tebar y otro sujeto cuyo nombre se ignora.

Entre los dos primeros surgió una cuestión á consecuencia de la cual Tebar disparó sobre Vargas dos tiros de revólver.

A las detonaciones se hizo señal para detener el tren, en cuyo momento el agresor se lanzó sobre su víctima, que ya estaba herida de uno de los balazos, y le asestó una puñalada en el cuello, arrojándole después á la vía sin duda con objeto de que fuera arrollado por el tren.

El asesino, aprovechando el momento de hacer alto la máquina, se lanzó fuera del vagón, emprendiendo la fuga á través de los campos.

Recogido el cuerpo de Joaquín Vargas, se le reconocieron tres heridas, dos en la cabeza, de arma de fuego, y una en el cuello, de arma blanca, todas ellas tan graves que se desconfiaba de salvar su vida.

El puerco alemán
Los alemanes hallanse estos días excitados y en verdad que no les falta razón, pues la cosa no es para menos.

Se trata de que á los súbditos del kaiser no les falte carne de cerdo, porque en estos últimos tiempos este animal ha casi desaparecido del imperio.

Y la crisis es tan grande para los que gustan de saborear un trozo de cerdo que la cuestión ha trascendido á la Prensa y hasta al mismo Parlamento, en el cual ha dado margen á una discusión muy viva.

Los periódicos liberales atacan estos días de un modo muy duro al ministro de Agricultura por el discurso que éste ha pronunciado en el Reichstag á propósito de la falta de carne de cerdo, falta que ha provocado una elevación excesiva en el precio de la misma, y cuya causa estriba, según ha podido comprobar una Comisión oficial, en los obstáculos opuestos á la importación de los cerdos de Rusia.

El ministro no ha podido negar esa falta, pero ha tranquilizado á los diputados alemanes diciéndoles que será mantenida la barrera proteccionista por razones de higiene y que esta crisis no tardará en provocar una producción más intensa del puerco nacional.

Pero este fenómeno económico, ¿cómo podrá producirse en poco tiempo?

Esto es lo que los periódicos reclaman

del ministro, al cual censuran la actitud que ha adoptado en el asunto, por no estimarla conciliable con la gravedad de un ministro prusiano.

Los que de tal modo atacan al consero de Guillermo II no se hallan faltos, de razón, pues éste ha hecho reír á su auditorio parlamentario á expensas de la villa de Berlín que se propone nada menos que dedicarse al fomento de la cría del cerdo, diciendo que ya que el Municipio tenía ese pensamiento debía ofrecer un determinado número de cochinos al Comité central del partido socialista, manifestación que no hay para qué decir que fué acogida con una airada rechifla por los 88 diputados socialistas que tenían asiento en el Reichstag.

Por telégrafo

Lo que piden los japoneses

Madrid 23 á las 1'15

De Pysterbay acaban de recibirse despachos y dicen que se cree que entre rusos y japoneses se ha llegado á un arreglo en las dificultades que últimamente habían surgido.

Se dice que los japoneses renuncian á que les sean entregados los buques rusos refugiados en puertos neutrales.

También se dice que renuncian á la limitación del poder naval ruso; pero en cambio exigen que se les entregue la isla Sakalina y una crecida indemnización.

Sobre estos puntos se espera una contestación del Zar, á quien se ha consultado.

Un mensaje

Madrid 23 á las 1'15

De New-York comunican que el presidente de la República Mr. Roosevelt ha recibido un mensaje del plenipotenciario ruso Witte.

No se sabe lo que contiene dicho mensaje; pero se sabe que es extenso.

Se supone que en él se habla de los últimos acuerdos tomados por los plenipotenciarios, en la conferencia sobre la paz.

Fracasados.—Aldeanos hambrientos
Madrid 23 á las 9'15

Comunican de Moscú que ha fracasado el empréstito interior que se intentaba. Los bancos están retraídos.

Llegan de la mayor parte de las regiones multitud de aldeanos hambrientos, con centenares de mujeres y niños.

El Sr. Mellado.—Conferencias.—El Sr. Maura

Madrid 23 á las 9'15

Telegramas de San Sebastián dicen que el ministro de Instrucción Sr. Mellado marchó á Soria en automóvil.

El marqués de Tovar y el señor Montero Rios dieron un paseo en un bote del «Giralda», llegando hasta Pasajes.

Hoy volverán á conferenciar el presidente del Consejo y el embajador de Alemania.

El Sr. Maura regresará á Madrid en los primeros días de octubre, caso que los trabajos electorales no exigieran antes su presencia en la corte.

Anteproyecto aprobado

Madrid 23 á las 9'15

Ha sido aprobado el anteproyecto para el establecimiento de escuelas prácticas en las compañías de zapadores minadores de guarnición en Mallorca y Menorca; asignándose 2.000 pesetas para cada una de ellas.

Candidatos por Baleares

Madrid 23 á las 9'35

Según la lista facilitada en el ministerio de la Gobernación, la candidatura de Diputados acordada para la provincia de Baleares es la siguiente:

Para Ibiza, D. Cipriano Garijo.

Para Menorca, D. Fernando Weyler.

Para Mallorca, D. Alejandro Rosselló D. Antonio Maura y los condes de Sallent y de San Simón.

FABRA

...era, tam... proceden... Memoria... Salidas... vapor... inglés... Intern... Vinaroz... la misma... Ma... las varia... llegarán... edentes de... raterías... por barcos... salida de... para reco... De las esta... fragos salió... Marqués... lo ha pue... sión para... misión los... lson y don... mo inspec... 22 á las 16... 78'95... 98'55... 90'80... 68'00... 104'00... 140'00... 104'60... 101'00... 70'00... 96'00... 10'00... 48'00... 22 á las 16... 78'95... 98'55... 90'80... 68'00... 104'00... 140'00... 104'60... 101'00... 70'00... 96'00... 10'00... 48'00... e Sol... anciendo... el eclipse... arían se... temen-... ográfico... rtes. Es... muy... este mo... ultan... Palma... del mon-... y seño-... Astróno-... profesora... mo del... h, mon-... de la... coronel... profesores... atos en... ana ha... años de... Catali-... eclipse... sus esta-... que el... espejado... efectuar... duran-... 38... ciencia... cien-... te los... ppe, es... verifica... ón del... Luna... radiante... de la ilu-... ra grá-... vez que... que tener... de ini-... orien-... y las... notadas... a avan-... ra, va... mósefe-... astros,... den de... tierra,... te Ve-... y otros... o la ho-... auxilia-... y repe-... cuando... ilumina-... dual-... an sido... breves... paísa... nicipal

mente para aquellas personas de tempe- ramento de artista, por las variadas tonalidades que ofrecen un anochecer y un amanecer en situaciones tan poco comunes.

Para poder juzgar fácilmente la mayor ó menor intensidad de la luz, durante la parcialidad del eclipse, puede hacerse la siguiente experiencia:

En un cartón ó tabilla pegar algunos recortes impresos con tipos de diferentes cuerpos de letra, desde los más pequeños hasta aquellos que por su tamaño grande están fuera del uso corriente.

Cuando empieza el eclipse, á una distancia fija para cada observador, según su vista, puede leerse perfectamente el primer recorte impreso, el del tipo más pequeño, pero bien pronto la disminución de la luz hace imposible esta lectura, y después de anotar la hora exacta en que no se ha podido ya leer el primer recorte, se pasa al segundo, y así sucesivamente, teniendo siempre cuidado de anotar la hora y de repetir la operación á la inversa, una vez pasado el momento de totalidad del eclipse.

Otras muchas observaciones análogas á las mencionadas, pueden hacerse para estudiar la mayor ó menor intensidad de la luz en los diferentes períodos del fenómeno, siendo muy digna de mencionar también la anotación de las diferentes coloraciones del cielo, valiéndose como término de comparación, de objetos conocidos ó fenómenos observados otras veces.

Dibujos de la corona solar

La corona solar ofrecerá, indudablemente, un aspecto interesantísimo y sorprendente, por lo que su dibujo, lo más exacto posible, además de ser el mejor recuerdo del fenómeno, es un trabajo de positivo valor científico.

Para hacer estos dibujos con la rapidez necesaria, conviene prepararse días antes del eclipse, copiando los dibujos de la corona solar en otros eclipses, y de esta manera lograrán alguna facilidad aquellas personas que no están habituadas á este género de trabajos.

Con objeto de que los dibujos resulten con más perfección, conviene tener preparadas varias hojas de papel azul obscuro, y en ellas dibujado de antemano, con tinta china, un círculo negro cruzado por dos rectas perpendiculares entre sí y trazadas con lápiz blanco.

Conviene también hacer pender una plomada para que su cuerda sirva de eje al dibujo de la corona solar.

Una vez preparado todo esto cuando empieza la totalidad del eclipse, con lápiz también blanco, se va dibujando la corona solar teniendo gran cuidado de ejecutar, con la mayor exactitud, las ráfagas correspondientes á cada cuadrante del círculo negro.

De esta manera pueden lograrse dibujos artísticos y curiosos.

Conviene advertir á los dibujantes que para facilitar sus trabajos y que éstos salgan más perfectos, no deben cansar la vista observando la parcialidad del eclipse, y sí sólo mirar el Sol pocos segundos antes de comenzar la totalidad.

Más observaciones

Las observaciones de la influencia del eclipse sobre las plantas y los animales, son estudio también que debe hacerse por separado y que aportarán datos de indudable valor.

También merecen un estudio detenido la proyección de las sombras de los objetos tales como las hojas de los árboles, la figura humana, etc., durante los diversos períodos de la parcialidad del eclipse, é igualmente el cambio de temperatura que puede irse anotando desde que empieza hasta que acaba el fenómeno, teniendo á la vista un termómetro y un reloj.

Para los que quieran limitarse á contemplar el fenómeno sin molestias para la vista, les recomendamos el empleo de cristales ahumados (con diferentes intensidades) que pueden disponerse ahumando un cristal y colocando otro cristal limpio por la parte ahumada del anterior, separando ambos convenientemente por medio de un marquito de madera.

Mejor medio nos parece todavía el empleo de las placas fotográficas veladas, negras, á través de las cuales se puede ver el fenómeno bañado en una

luz plateada muy semejante á la de la luna, pero sin perder el detalle más mínimo.

Otro medio de observación, también muy económico, es el empleo de gemelos de teatro ó de anteojos de larga vista con el extremo opuesto al ocular convenientemente ahumado.

En todas estas observaciones, conviene tener en cuenta que, para mayor comodidad y facilidad, es muy recomendable que las observaciones no se hagan directamente del Sol y sí de su proyección en un espejo ó un cristal de los llamados de tinta neutra.

La novillada del jueves

Las invitaciones. — Compromisos. — Sorteos. — Animación. — Rectificación.

Si grande fué el interés que se despertó para asistir á la corrida anterior que ya celebró Morita, mucho mayor es el que reina durante estos días para asistir á la segunda que se verificará mañana jueves. Y es que no hay que dudarlo, siendo gratis la entrada, aun que se diera corrida por semana, tendrían siempre llena la plaza de Toros, el diestro Morita ¡Con cuánta envidia miran los empresarios de la corrida del día 3, la prisa que tienen las invitaciones para mañana!

¡Qué satisfechos quedarían ellos si en la corrida del día 3 tuviesen tanta demanda. Nos vemos constantemente afeitados, sin tenerse en cuenta lo que lle vamos dicho.

En los círculos, casinos políticos y sociedades, donde el número de invitaciones era inferior al de socios, se verificaba ayer noche un sorteo para ver quienes podían ó no contar con la entrada de la sociedad; y la animación y movimiento que se notaba era inmenso, acudían todos los socios. ¡Parecía que estábamos en vísperas de elecciones!

Por este movimiento que se nota podemos augurar á Morita que nuestra plaza de Toros se verá mañana completamente llena.

La plaza de Toros ha sido engalanada con sus mejores adornos, en la parte superior se halla llena de banderas con los colores nacional y mallorquín y las columnas y palcos se hallan adornados con escudos y damascos.

En el centro del tendido se han construido dos palcos para las presidentas y autoridades, cuyos palcos se hallan rodeados de plantas y flores.

En la nota que damos ayer de la manera como habíamos distribuido las invitaciones, por error de imprenta decíamos que á la propiedad de la Plaza de Toros se le habían remitido 100 invitaciones, cuando debía decir 110 pues este es el número que se le ha remitido.

Comisión Provincial

Esta Comisión ha celebrado sesión. Estuvo presidida por el Sr. Puigdorff y asistieron los Sres. Salom, Socías y Pascual.

Se aprobó la cuenta de ingresos y gastos de la cárcel del partido de Inca correspondientes al año 1904.

Se procedió al examen del presupuesto de ingresos y gastos de la cárcel del Partido de Mahón respectivos al próximo año 1905; se acordó devolverlas al alcalde de Mahón encargándole que convoque nuevamente á los representantes de los Ayuntamientos del partido para que procedan á la distribución de 15.000 pías. consignadas en el mismo para las obras, precisando la cantidad que debe aplicarse á los entretenimientos y conservación del actual edificio y las que deben aplicarse á obras de nueva construcción.

Se aprobó el presupuesto de la cárcel del partido de Manacor é Inca de 1906.

También se aprobó el presupuesto de gastos de alquiler de mobiliario del edificio destinado á Juzgado del partido de Mahón.

Se enteró de una instancia presentada por D. Francisco Martorell renunciando

al cargo de concejal del Ayuntamiento de Palma por ser incompatible con el de oficial 1.º del Gobierno Civil de esta provincia; acordándose admitir dicha renuncia.

Se acordó designar al diputado Don Miguel Salom para que forme parte de la Junta provincial de caminos vecinales.

Se dió cuenta de una comunicación del alcalde de Palma acompañando copia certificada de las declaraciones prestadas por José Armial Campomar y José Villalonga Roselló relativas al plan que dicen les fué suministrado en el Hospital el día 7 del corriente y en su vista se acordó delegar al secretario de la corporación D. Silvano Font para que proceda con urgencia á la instrucción del oportuno expediente para el completo esclarecimiento de este asunto.

Se dió cuenta de que el oficial 1.º del Gobierno civil D. Miguel Rios ha cesado en el cargo de secretario de la Junta provincial de Beneficencia, por haber sido destinado á Avila.

Se acordó adquirir 25 ejemplares del folleto publicado por don Francisco Amengual con el título de *La música religiosa*.

Se entró de un oficio de la Comisión local de organización del III Congreso Dental Español expresando su profunda gratitud por la eficaz cooperación que le ha prestado la corporación provincial.

Se tomaron varios acuerdos relativos al régimen interior de los establecimientos provinciales, se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

DE LA REGION

Mahón

A inmediaciones del primer kilómetro de la carretera de Mahón á S. Luis esta mañana el soldado de la 4.ª compañía del primer batallón del Regimiento Infantería de Mahón, llamado José Barreiro, ha atentado con su vida disparándose un tiro en el costado izquierdo.

Inmediatamente de haberse apercibido del suceso, ha sido trasladado con todas las precauciones debidas á los Cuarteles de la Explanada y de allí al Hospital Militar, pues daba señales de vida é suicida.

Dícese de público, sin que de ello salgamos garantos, que el arma de que se ha valido para cometer el atentado ha sido un pequeño revólver del amo á quien servía y que la resolución del acto obedecía á amoríos.

—El buque taller «Polipheme», una vez cumplida su misión que trajo á este puerto, salió ayer á las ocho de la mañana para Tolón.

—La tradicional fiesta del pueblo de S. Clemente celebrada ayer estuvo bastante animada y concurrida especialmente en los bailes dados el sábado y ayer domingo.

Las carreras de caballerías, nota típica de estas fiestas, resultaron sin incidente desagradable pero de poca animación por no haberse presentado buenos competidores. 21 Agosto 1905.

ACADEMIA PREPARATORIA PARA

Carreras Militares

Profesores D. Ramon Briso, Capitán de artillería, EX-PROFESOR de la Academia del Cuerpo.

D. Benito Sardá, Capitán de artillería. El primer turno de clases principiará el 1.º de Septiembre.

Informarán, Piedad 6.—2.º y Salud, 15.—Terreno.

MUEBLES

Elegantes de nogal y de muy poco uso, se venden. Informarán, Centro de Anuncios.

ACADEMIA LEON-CASTELLO

Resultados obtenidos por los alumnos preparados en esta Academia y presentados en la convocatoria de 1905 para carreras militares.

ALUMNOS APROBADOS Academia de infantería.—D. Antonio Vidal Cabrinety, D. Agustín Clar Pujol y D. Francisco Vidal Sureda.

Este último con 8 meses de preparación. Academia de Caballería.—D. Mateo Oliver Pol.

Academia de Artillería.—D. Fernando Ribas Dával.

Preparación especial para ingenieros industriales y Carreras militares.

Gacetillas

El farmacéutico de Barcelona don I. Feixas Romera, ha entregado al Presidente de la Diputación por conducto de su representante en Baleares el cirujano D. G. Palmer Gelabert, doce frascos de Jarabe de Hipofosfitos, de que es autor, para que puedan ser ensayados en el Hospital Provincial con los enfermos débiles y anémicos.

Programa de las piezas que tocará mañana por la noche la Banda Mallorquina dirigida por el Sr. Gelabert en el paseo del Borne:

- 1.º Pasodoble «En Avant», Bracco. 2.º «Capricho polka», Roig. 3.º Gran fantasía de la ópera Faust, Gounod. 4.º Mazurca de salón «Lo lograré?», Calviat. 5.º Pasodoble «Viva la Reina», Roig.

La casa F. Miret é hijo, ha tenido la galantería de remitirnos una caja de botellas de cerveza *La bohemia*.

Dichos señores han sido nombrados agentes exclusivos de aquella marca, que nos ha parecido bien elaborada. Agradecemos la atención.

La Gaceta publica un Real decreto aprobatorio de las reglas aclaratorias del artículo 46 de la vigente ley de Puertos de 7 de Mayo de 1880, sobre la tramitación á que habrán de estar sujetos los expedientes de concesiones de pesquerías.

El profesor de música D. Pascual Martorell ha compuesto un paso-doble dedicado al *sportman* taurinco José Mora (Morita) que ejecutará mañana la Banda Mallorquina.

Anoche se vió en extremo animado el Café Mahónés con motivo de celebrarse el beneficio de las Hermanas Cortés. En todos los baillables dichas artistas fueron en extremo aplaudidas. Los admiradores las obsequiaron con valiosos regalos y ramos de flores.

Ejecutaron un valsito que para dicho beneficio había compuesto el profesor D. Pascual Martorell.

Varios vecinos de la calle del Polvorín (Terreno) han denunciado al señor Gobernador que en la citada vía habita una mujer que todos los días promueve escándalos con sus actos y palabras deshonestas.

El Sr. del Campo ha prometido á los denunciante evitar tales abusos.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Palma está expuesto á efectos de reclamación el presupuesto especial de Ensanche para 1906.

Han sido declarados cesantes los Inspectores locales de la Renta del Timbre del Estado en esta provincia D. Rafael Lancy Giménez y D. Joaquín Alfambra.

Ha sido nombrado contador de navío D. Francisco Romero y García, interventor de esta provincia marítima.

En atento B. L. M. el taquígrafo don Antonio Fábregas Benáñiz nos participa haber establecido en Palma y en la calle del Baratillo núm. 3, piso 3.º, una Academia de Taquígrafía por el moderno y útil sistema Garriga, á la par que nos invita á asistir á aquella academia. Agradecemos á dicho señor la distinción de que hemos sido objeto.

Anoche á la salida de *Cas Mahónés* dos señoritos riñeron agredidos mutuamente. Dichos jóvenes han sido puestas á disposición del Juzgado.

Eclipse de Sol. Para poder observar bien el eclipse, se necesita comprar los *orizontales ahumados* ex-profes que se expenden en *El Lente de Oro*, Brossa—25.

Coque, catarro, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco UNA peseta Depósito, Farmacia Obrador, Palma.

El legítimo Jarabe Oliment cura la Salud anémica, escrófulas, tisis.

Academia Mercantil

El día 1.º de Septiembre se abrirán las clases de Aritmética práctica, Cálculos Mercantiles y Teneduría de Libros con tratados escritos por el mismo Profesor.

Idiomas, Caligrafía y Ortografía prácticas. Preparación general completa para carreras especiales. Se admiten pensionistas. Informes: D. B. Vives, Profesor de Contabilidad en la U. P. M.

APUNTADORES—8—PALMA

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores El acreditado vapor

BELLVER

Saldrá el próximo sábado 26 del corriente á medio día directamente para

MARSELLA

Admite carga y pasaje para dicho destino. Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.

NTOA.—Todos los jueves á las 6 de la tarde sale vapor de la misma compañía para Argel de donde regresará los sábados. Admite correspondencia.

Galletas y Bizcochos Viñas

Precios de fábrica 5 por 100 de descuento tomando 5 latas por lo menos.

Mayores partidas descuentos convencionales

COLMADO LA PROVIDENCIA

Más telegramas

Ministro de viaje—Venezuela helicosa

Madrid 23 á las 9'15

El ministro de Ferro-carriles de Rusia sigue su viaje á la Mandchuria con el fin de adoptar las medidas necesarias para facilitar el aprovisionamiento del ejército. Telegrafían de New-York que aumentan los temores de una agresión de Venezuela. Se dice que el presidente de la república venezolana está combinando un plan para una acción común de las repúblicas de la América meridional contra los Estados- Unidos.

Vapor averiado

Madrid 23 á las 9'15

Despachos telegráficos de Vigo dicen que el vapor inglés «Horatio» que ha fondeado en aquel puerto, lleva una enorme vía de agua. La tripulación trabajó por espacio de cincuenta horas consecutivas en las bombas sin poder conseguir achicar.

El buque marchaba al Brasil.

Cesión

Madrid 23 á las 9'15

Telegrafían del Ferrol que el ministro de Marina Sr. Villanueva ha autorizado á la Junta Directiva de la sociedad «Salvamento de Náufragos» para que utilice el cañonero «Marqués de la Victoria» para girar una visita de inspección á las juntas de Galicia y Asturias.

Animación

Madrid 23 á las 9'15

Dicen de Soria que aumenta la animación; y que han sido levantados tres arcos de triunfo en honra del Rey.

Huelga general.—Situación empeorada.—Indemnización

Madrid 23 á las 11

Lodz.—La huelga en esta población es general.

Varsovia.—Empeora de cada día la situación. Hace varios días no se publican periódicos.

El Zar declara que rechaza en absoluto la indemnización que pide el Japón.

—dijo Galaor, y apuntó á la frente de Lafin que no se conmovió lo más mínimo.

—Celebro mucho haberos encontrado,—dijo,—porque me vais á ayudar á arrancarme una gran espina que tengo clavada en un pie. Estoy seguro que, cuando estéis enterado de todo, me trataréis como á un amigo. No sólo no hago traición, sino que estoy buscando un medio para salvar al rey, que está en peligro de muerte.

—¿Será posible!—exclamó Galaor fingiendo gran asombro.

—Como os lo digo. ¿Sabéis con quién estaba hablando hace un momento? Pues con un hombre al que debéis conocer, puesto que viajastéis con él; es Renaze.

—¿Se pasó al enemigo! —Nada de eso; desempeña por nuestra cuenta las funciones de espía, y vino á avisarme que el rey corría gran peligro, lo que, á mi vez, os participo.

—Está bien, explicaos, señor de Lafin,—dijo Galaor con mucha calma y volviendo á colocar la pistola en el cinturón, diciéndose al mismo tiempo:—Veremos si la versión de Lafin concuerda con la del paje.

—El duque de Saboya es un truhán, y cuando le arrancan una cosa á la fuerza, quiere recobrarla valiéndose de la astucia; lo que un combate leal no puede darle, se lo pide á la traición.

—Algo oscuro es eso; explicaos.

—El duque cree que no saldrá vencedor en era campaña...

—Y yo creo que se dará por satisfe-

cho,—interrumpió Galaor,—si sale bueno y sano de Chambéry.

—Es que no está allí, sino ahí, en Montmeillan.

—Mejor, así acabaremos antes; continuad.

—Deplora lo que ocurre y no sabe como salir del paso. Para que en su concepto, se arreglase todo, sería necesario que muriese el rey de repente, lo que produciría gran trastorno en Europa, ó que le asesinasen.

—Es muy difícil, y voy á deciros por qué. Duermo en la tienda del rey, y no hay ni un solo soldado que no quiera á éste como á su padre; de modo que si el de Saboya creyó encontrar aquí asesinos, se equivocó de medio á medio.

—El duque ni siquiera lo pensó.

—Entonces...—dijo Galaor con inimitable ingenuidad.

—Buscá al tirolés, á un arcabucero que hace blancos á quinientos pasos de distancia, y mañana apuntará al rey, al que reconocerá por el penacho blanco de su casco.

—Yo también lo llevo, lo mismo que el señor de Birón. Y es más, éste monta en campo abierto caballos del mismo pelo que los del rey, viste lo mismo que éste. De manera que por muy hábil que sea ese arcabucero, puede equivocarse.

—Lafin menzó la cabeza,—y matamos por el rey.

Alcance de última hora

¿Está hecha la paz?

Madrid 23 á las 13

En Londres y en Portsmouth se asegura, con muchos visos de certeza, de que se ha hecho la paz.

Se dice que Rusia entregará las cantidades que se le piden en forma distinta de indemnización.

Se añade que la isla Sakaline se dividirá entre ambas naciones.

Constitución en Rusia

Madrid 23 á las 13'30

Dicen de Moscu que se ha votado una moción aprobando la constitución nacional, esperando su perfeccionamiento, tomando por base el sufragio universal.

Huelga abortada

Madrid 23 á las 13'30

En Varsovia ha abortado la huelga general.

Se han producido algunos desórdenes; pero ahora reina tranquilidad.

El Rey de viaje

Madrid 23 á las 15' (URGENTE)

Tanto en Madrid como en San Sebastián existe impenetrable reserva en el viaje á Soria que trata de llevar á cabo S. M. D. Alfonso.

Se desconoce la hora de salida y el itinerario que seguirá.

El ministro de jornada señor Mellado pernoctará en Pamplona y almorzará mañana con el Rey en un lugar desconocido.

Se hacen muchos comentarios sobre este viaje.

La Bolsa

Madrid 23 á las 16

Interior contado. 78'97

Interior fin de mes. 77'98

Amortizable 5 por 100 98'45

Banco de España. 424'00

Compañía de Tabacos. 334'00

Franco. 31'95

Libras. 00'00

Exterior de París. 91'52

FABEA

Para los turistas

GULA DE BALBARES, por D. Pedro de A. Peña, 4 pías.

LA CIUDAD DE PALMA, por D. Eusebio Estada, 4 id.

GUIDE-ALBUM DU TOURISTES AUX ILES BALBARES, por D. Juan Bta. Enseñat, 3 id

PEQUEÑA GULA DE MALLORCA, 1 id.

PORT-FOLIO DE BALBARES, hermoso album conteniendo 80 fotografías de las mejores vistas de Baleares, 7 id.

TARJETAS POSTALES, con vistas de Baleares 180 modelos distintos, 0'10 id.

LA DOGENA, 1 id.

PEQUEÑO ALBUM, con vistas de las Cuevas 0'75 id.

Dichas obras han sido editadas en el establecimiento de José Tous y se hallan de venta en la Librería, Plaza de Cort 14 y 16.

SE VENDE

Se desea vender una estantería completamente nueva, útil para toda clase de comercio. Informarán calle de Jaime Ferrer número 33, principal.

Café Mahónés

Plaza Mayor, 30

Todas las noches de 9 á 12 sesiones por las bailarinas hermanas Cortés y la célebre cantadora del género español Paola la China.

Servicio esmerado.—Hay ventiladores.

ENTRADA GRATIS.

HABITACIONES

En la casa número 15 de la calle del Ermitaño, piso segundo se ceden habitaciones, con muebles ó sin ellos y se sirve comida á los huéspedes que la desean.

—¿Y qué más señor?—preguntó Galaor, que se acordó del sueño del paje.

—Se levantó de muy mal humor y diciendo que creía no iba á salir vivo de esta campaña. En el momento en que yo hacia los posibles para

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, BORDADOS, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina.

Doméstica bobina sencilla la misma que se emplea universalmente para las telas, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Idénticas para toda industria en que se emplee la costura.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pídase el Catálogo Ilustrado que se da gratis

La Compañía Fabril Singer

Representantes en España

ADCOCK Y C.

Bucarest en la provincia de las Islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

Jabón fluido Gorgot

á base de hiel de vaca, afrecho y salol

EL JABON FLUIDO DE HIEL DE VACA, AFRECHO Y SALOL pone el cutis suave, fresco, fino y terso; con su uso cotidiano, desaparecen las pecas, los granos y las arrugas; da nueva y lozana vida al envoltorio que cubre nuestras carnes, y cuyas funciones son tan indispensables para a salud, como para la belleza.

El olor fino que desprende este jabón, comunica á la piel un perfume delicado, que conserva por casi durante todo el día. Este perfume sirve como de barrera á todos los MICROBIOS que pueden invadir la piel, preservándola de grano y rubicundeces.

Se empieza por mojar la parte del cuerpo que se quiere lavar, inmediatamente se la fricciona con la cantidad de jabón fluido necesario para su limpieza, siguiendo, en las demás manipulaciones de lavaje, la misma costumbre de cuando se verifican con jabón en pastilla.

PRECIO DEL FRASCO PESETAS 3

DE VENTA.--Perfumería Modernista, San Nicolás.--Perfumería Canals, Brossa 10.--Perfumería Viuda Meridiano.--El Águila, Brossa.--Colmado La Providencia.

Jarabe de Hipotosfites

I. Freixas Romera, Farmacéutico de Barcelona

Fórmula recomendada por eminentes médicos é indicada en cada frasco. Antonio Gonzalez Prats, Catedrático de Patología y Clínica Médica de la Facultad de Medicina de esta Universidad, patentado profesionalmente en esta Capital. CERTIFICADO: Que habiendo utilizado tanto en los enfermos de mi clínica oficial como en la privada el Jarabe de Hipotosfites elaborado por el farmacéutico de esta Capital Sr. Freixas Romera, he quedado altamente satisfecho de los ostensibles resultados logrados que lo han evidenciado las pesadas y el marcado mejoramiento del estado nutritivo general de los observados; conyuvando á tan felices logros, seguramente la escrupulosidad y verdadera á la par que acertada dosificación y elaboración del producto farmacológico y la atinada elección y maridaje de sus componentes. El que suscribe tiene especial y espontánea satisfacción en testimoniar en los anteriores placenteros términos.--Dr. Gonzalez Prats--Barcelona 27 Octubre de 1904. VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS: 2 50 ptas. FRASCO=Único representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

Don Gabriel Palmer Gelabert, Plaza de la Cuartera, 16--1.º PALMA

Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XIII, directamente para la Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz, el vapor M. CALVO, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba é isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela Colombia

El día 11 de Agosto saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz el vapor BUENOS AIRES, directamente para las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanailla, Orogua, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana, Coro y Guayana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas

El día 5 de Agosto saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor ALICANTE, para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz, el vapor LEON XIII, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Agosto saldrá de Barcelona y el 30 de Oádiz el vapor para Fernando Póo, con escala en Canabianca, Mazarán y otros puertos de la Costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Canarias

El día 17 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 22 de Oádiz el vapor M. L. VILLA VERDE, directamente para Canabianca, Mazarán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Valencia.

Línea de Tánger

Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y jueves. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pesajería, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.--La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la B. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 Abril, publicada en la Gaceta de 29 del mismo mes.

Servicios Comerciales.--La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Para informes, actúese á los Agentes de la Compañía en Palma, plaza de Antonio Maura, número 4.

RECOMENDADOS

Milagrosos confites Costanzi

Para las Estrecheces Urtrales

Uratritis-Prostatitis-Cistitis

Catarros de la Vejiga

COSTANZI

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calzan instantáneamente el escocer y la frecuencia de orinar; los solos que donan á las vías génito-urinales su estado normal.--Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males Venéreos

Purgación reciente ó crónica, gónorrea, gonorrea, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites é Inyección Costanzi.--Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis

Curación radical con el Antisifítico Xvob Costanzi, depravativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciar el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su maravillosa acción, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los increíbles el pago una vez curados, mediante un trato especial.

Consultas médicas en la calle del Conde Assito, 4, Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito.

De venta en Palma de Mallorca, en la Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, número 14, en la de D. Ignacio Forteza Serris, calle de Jaime II, núm. 21 y en casa de sus Agentes generales para España GRAU y VILA, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

VINOS LEGITIMOS

Table with 2 columns: Wine name and Price per liter. Includes Valdepeñas legítimo, Ranciete Superior primera, Binisalem Viejo tinto, Alicante, Vinagre blanco superior, Rancio seco, Moscatel primera, Moscatel segunda, Moscatel tercera.

SANTO CRISTO NUMERO 4

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Dr. Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz. Venta en Droguerías y Perfumerías.--Farmacia del Globo, plaza Real 21--Barcelona.

Antibilioso purgante

DE ANDRÉS Y FABIA

Farmacéutico premiado por el Colegio de la facultad de Madrid. Notabilísimas condiciones que abarca.

- 1. Es gaseoso, refrescante y tónico. 2. Es muy agradable al paladar. 3. Es de rápidos efectos. 4. Es suave y no irrita absolutamente nada. 5. Se puede obaquear, dándola como un refresco. 6. Sirve de distracción al enfermo al prepararla. 7. Se conserva indefinidamente. 8. Le pueden tomar hasta los niños de pecho. 9. Es extremadamente útil á las señoras jóvenes por la preparación de hierro que lleva. 10. Puede tomarse á cualquier hora del día. 11. Posee la propiedad de ser el...

ANTIDOTO SOBERANO

Enfermedades biliosas y cefalgia inmediatamente inspecciones, Arterias Náuseas, Ingestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del mensturo, Váridos, Vómitos, Extremidades, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago. Este purgante ha hecho olvidar á la tan recordada purga de citrato de magnesia, porque como siempre purgante y como remedio heróico para las enfermedades del estómago tiene conquistada ya su fama.

Y 13. ES ALTAMENTE ECONOMICO pues una elegante caja que contiene seis purgantes, cuesta 2 pesetas. Se vende en la farmacia del Doctor J. Valenzuela.

Propietarios

Se desea tomar en arriendo finca con casa y tierras de poca ó mucha extensión en el término municipal de Luchma y poblada de almendra é higueral, susceptible de mejoras, y lugar á propósito para casa. Informar en Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Se desea vender

Una finca de unas doscientas cuarteradas de extensión en el término municipal de Luchma y poblada de almendra é higueral, susceptible de mejoras, y lugar á propósito para casa. Informar en Centro de Anuncios, Santa Eulalia--10.

La Flor blanca Almacén de yeso de Pedro Palmer

Lonja 32 y Sagrera 9.--Palma de Mallorca. Proveedor de la Casa L. Pujet Fils V. de Argel y de D. Juan Ooma de Barcelona. CLASES DE YESO

Table with 2 columns: Extra para Modelos and PARA PINTORES. Lists various types of plaster and their uses.

Especialidad de las clases finas á precios sin competencia

REUMA

DOLOR NERVIOSO, INFLAMATORIO, GOTOSO. Curación segura y radical con el acreditado

Jarabe Antireumático I. Freixas Romera

FARMACÉUTICO DE BARCELONA

Reconocido como el UNICO específico científico y racional del DOLOR en todas sus formas

Venta en todas las farmacias--3 Ptas. FRASCO. Unico representante en Baleares: el Cirujano Pediatra

D. Gabriel Palmer Gelabert

Plaza Cuartera 16--1.º--PALMA

La Unión y el Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domisilio social--Madrid

C. de Obispa, n. 1--Paseo de Recoletos)

GARANTIAS

Capital social, 12.000.000 pesetas efectivas.

PRIMAS Y RESERVAS

Pesetas 50.357.563,15, 40 años de existencias Seguros contra incendios y sobre la vida

Esta gran Compañía nacional, cuyo capital de 12 millones de pesetas es superior al de las demás Compañías que operan en España, asegura contra el incendio y sobre la vida en todas las combinaciones de este ramo.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que ha sabido inspirar al público en los 40 años que cuenta de existencia, durante los cuales ha satisfecho por su importe la importante suma de

PESETAS 108.597.518'08

Subdirección en Palma.--Calle de Felipe Bruzá, n.º 7

HISTÓGENO LLOPIS

CURACION radical de la TUBERCULOSIS. Recomendado por todas las eminencias médicas. Se vende en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACEUTICO.--Palma de Mallorca. Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

THE DEL MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.

El Thé Moncayo es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos (teriduras).

CAJA: 8 REALES

De venta en Palma Farmacia Ferrer Llopart Robt, 11. Depósito general: Calle del León, 22--BARCELONA

EVITA CANAS, CASPA Y CAIDA del PELO

EL TRICÓFERO PADRÓ

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza. Farmacia del Globo, Plaza Real, 1, Barcelona, y en toda Farmacia, Droguería y Perfumería.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. GURURNY

Propietario de las minas de tierras refractarias. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis. Venta de tierras refractarias. FABRICA--Bordets, Teléfono, 3.777. DESPACHO.--Princesa y Octubera, 6.--Teléfono, 1.647, Barcelona.